

DÓLAR (TRM)		CASAS DE CAMBIO		EURO		IBR (TASA NOMINAL)		UVR		DTF	USURA	CAFÉ	PETRÓLEO	ORO (GR)
AYER	HOY	COMPRA	VENTA	AYER	HOY	1 MES	6 MESES	AYER	HOY	HOY	(MAYO)	HOY (LIBRA)	(BRENT-BARRIL)	HOY (COMPRA)
\$4.669,0	\$4.669	\$4.300	\$4.520	\$5.230,2	\$5.230,2	12,220%	12,520%	\$343,04	\$343,16	13,03%	45,41%	US\$1,89	US\$79,3	\$270.099,04

# Gas natural: Costa Caribe, con el 40% de la inversión exploratoria

La Asociación Colombiana de Petróleo y Gas (ACP) realizará desde mañana, en Barranquilla, el 'II Gran Foro ACP: Hechos de Sostenibilidad', en el Hotel Marriott, con más de 300 asistentes.

Hermes Figueroa Alcázar  
EL UNIVERSAL

El presupuesto de inversiones para 2023, de las empresas de petróleo y gas que hoy tienen presencia en el territorio colombiano, tanto en actividades de exploración como en producción, es de 5.010 millones de dólares, un poco más de la mitad de lo invertido en el año 2022, recordó la Asociación Colombiana de Petróleo y Gas (ACP).

De esa inversión, 1.200 millones de dólares son para actividades de exploración y 3.810 para producción. Lo destacable de estas cifras es la participación que tiene la Costa Caribe colombiana, que según el Estudio de Ambiente de Inversión revelado por la ACP, participa con el 40% del presupuesto de exploración, unos 480 millones de dólares.

Francisco José Lloreda, presidente ejecutivo de la ACP, destacó que: "Se aprecia un incremento en la inversión exploratoria en gas natural. Del presupuesto de exploración para el 2023, el 60% es para gas natural



Francisco José Lloreda  
Presidente de la ACP



Campos de Cicuco (Bolívar), a cargo de Hocol. //CORTESÍA

y por regiones vemos que la principal receptora de inversión seguirá siendo la Caribe, tanto en tierra firme como en costa afuera. Hablamos de 480 millones de dólares, el 40% de la inversión. De ella el 59% será en costa afuera y el 41%, en tierra firme; mientras que en producción el grueso de la inversión es en los Llanos Orientales".

Sobre las recientes declaraciones del nuevo presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa Barragán, que ratifica el freno a nuevos contratos de exploración en el país, Lloreda señaló: "Eso evidencia coherencia al interior del Gobierno, por eso no debe sorprendernos. Desde el 2022 manifestamos las preocupaciones de la industria respecto a cualquier política que conduje-

## II GRAN FORO DE LA ACP

Este miércoles, 3 de mayo, a las 8:30 a.m., se instala en el Hotel Marriott de Barranquilla el 'Gran Foro ACP: Hechos de Sostenibilidad', para visibilizar los aportes del sector en el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) y para conversar y analizar sobre los avances, retos y oportunidades del país y la industria en la ruta hacia la transición energética. En el evento se entregarán 'Reconocimientos de Hechos de Sostenibilidad' a las buenas prácticas de las empresas. El evento será instalado por Francisco José Lloreda, presidente de la ACP. Se esperan más de 300 asistentes.

se a frenar la dinámica exploradora en el país. Las empresas aprecian que esa es una decisión tomada y que solo en la medida en que avance los procesos exploratorios existentes podría ser revisada a futuro. El grueso del esfuerzo que hacemos es sacar adelante los procesos de exploración y producción que ya existen en Colombia y ver cómo estos se pueden optimizar".

## BOLSA DE COLOMBIA

Acciones	Precio
BBVACOL	\$ 322,90
Bancolombia	\$ 35.785
Celsia	\$ 2.877
Concreto	\$ 247,72
Ecopetrol	\$ 2.265
ElCondor	\$ 1.118
GEB	\$ 1.811
ISA	\$ 18.042
Promigas	\$ 4.270
Terpel	\$ 7.477
<b>Monto transado el viernes:</b>	<b>\$63.093 millones.</b>
<b>Nº de operaciones:</b>	<b>11.183</b>
<b>Acción más valorizada:</b>	<b>PFGROUPARGOS. Creció 5,78%. Precio de cierre: \$5.675.</b>
<b>Acción más depreciada:</b>	<b>GEB. Decreció 2,17%. Precio de cierre: \$1.800.</b>

## ÍNDICES BURSÁTILES

Índice	Puntos
COLCAP	1.198,81
Dow Jones	34.051,00
Nasdaq	11.854,00
Standard & Poor's	4.147,00

## ECONOTAS



## Ciclo exitoso

Una cobertura del 99,2% logró el ciclo de vacunación adicional contra la aftosa en los departamentos fronterizos con Venezuela, reveló la alianza público-privada entre el ICA y Fedegán-FNG. Se vacunaron 1.683.010 ejemplares, reportó Fernando Roa, gerente general (e) del ICA.

## Invitación

Aliadas, la Alianza de Asociaciones y Gremios, deseó éxito en su gestión a los 7 nuevos ministros del gabinete de Gustavo Petro y los invitó a construir confianza para consolidar decisiones y mensajes que transmitan tranquilidad y no afecten el costo de vida de los colombianos. Frente a las reformas, trabajo conjunto.

## ADVIERTEN 'FRENAZO' EN TURISMO NACIONAL

# Cotelco pasó el trimestre con cifras de ocupación positivas

Hermes Figueroa Alcázar  
EL UNIVERSAL

"Los indicadores del primer trimestre del año son muy buenos para Cartagena. Tenemos un porcentaje de ocupación creciendo, comparados contra el mismo periodo del año pasado e incluso con el 2019, antes de pandemia", destaca Martha Lucía Noguera, presidenta de la Junta Directiva de Cotelco Cartagena y Bolívar.

En el primer trimestre de este año la ocupación hotelera en los establecimientos del gremio fue del 76,6%. En igual periodo de 2022 fue de 74,6%, una



Martha Lucía Noguera  
Ptda. J.D. Cotelco Bolívar

variación cercana al 2%.

Cotelco Cartagena y Bolívar tiene hoy 60 hoteles afiliados y el año pasado tenía 53. Esas cifras son parciales ya que al menos tres hoteles grandes no reportan al sistema de información hotelera de gremio, lo que indica que la ocupación fue mayor.

También hubo un crecimiento en el promedio de la tarifa hotelera del 38,7% con respecto al 2022, impactadas en gran parte por las tarifas en dólares, ya que buena parte del mercado hotelero de la ciudad es extranjero, que crece desde noviembre del año pasado a



XXIX Asamblea Anual de Afiliados de Cotelco Cartagena y Bolívar, desarrollada en el Hotel Hyatt Regency Cartagena. //JULIO CASTAÑO - EU

diferencia del nacional que decrece. Hay un impacto de la tasa de cambio, sobre todo en hoteles de cadenas internacionales que facturan en dólares, dice Noguera.

También destacó que la suspensión de operaciones de las aerolíneas Viva Air y Ultra Air representaban el 27% de las sillas que ofrecían para la ciudad. No-

guera señala que "entre empresarios hay preocupación pues el turismo nacional muestra un frenazo importante, por el incremento del 19% en el IVA para tickets aéreos y servicios turísticos y alta inflación. La perspectiva de ocupación frente al turismo nacional, se ve por debajo a la de los últimos años".